
Ecole Publique de LA SURE EN CHARTREUSE 
Compte-rendu du Conseil d’école du 13/06/2023 

  
Présents : Parents élus : A. Cauwel, A. Vanardois, Mairie : V. Rivière, S. Leleu  Enseignants : S. 
Eymond-Daru, N. Rochette, H. Martin, PL Martinez   DDEN : J.P. Occeli, Elèves délégués : 
Anaïs, Margaux et Cléa, Anouk et Manon 
 

 Vie scolaire:  
 Cycle d’apprentissage de la natation 

Ce cycle dure 11 séances. Les 2 classes d’Hélène et Sophie sont mixées par niveau. Les 
enseignantes constatent que le niveau de natation atteint par les élèves est très bon, sans doute 
dû aux désormais 4 années d’apprentissage proposées. L’équipe remercie à nouveau la Mairie pour 
l’effort financier qui permet la fréquentation de la piscine aux élèves de CE. Pierre-Luc demande 
si une attestation du Savoir nager peut être remise aux élèves de CE2. 

 Cycle d’apprentissage du ski biathlon 
Initialement prévu sur 3 journées, le cycle a été écourté à 2 journées car la route du Col de 
Porte a été fermée pour travaux. Les élèves ont néanmoins beaucoup apprécié cet apprentissage 
et certains ont même démarré la technique du skating. Une dernière séance de rattrapage a été 
proposée à l’école pour permettre aux élèves de parfaire leur technique de tir à la carabine laser. 
Aucune participation n’a été demandée aux familles car le Sou a offert le coût de la location du 
matériel et de la prestation des moniteurs ESF. Le coût du transport devrait être pris en charge 
par le Conseil Général. 

 Correspondance scolaire  
Les classes de CE et CM ont correspondu en Anglais avec 2 classes des USA. Ce fut une belle et 
enrichissante expérience. La classe de CE a également fait un échange avec une classe de filles 
en Mauritanie. Enfin, la classe de Maternelle a échangé un Power-point avec une classe de 
Newport.  

 Spectacle de l’école 
Il était réussi et a ravi parents, enfants et spectateurs. Le positionnement de la date satisfait 
tout le monde. 

 Education à l’Environnement sur le thème de l’eau : Projet « Graines de rivières » 
Toutes les classes ont participé à ce projet national de sensibilisation aux enjeux de protection 
des rivières sauvages. Chaque classe a participé à une sortie au bord du Guiers. Les enfants ont 
fait de la pêche pour étudier les « petites bêtes » du ruisseau. L’après-midi les classes de CE et 
CM ont fait des dessins avec des crayons aquarellables avec l’aide d’Erika G.. Les dessins seront 
exposés lors de la kermesse.  

 Projet en partenariat avec le SIAGA et la LPO : 
La classe des CM a également participé à une action similaire proposée par le SIAGA en 
partenariat avec la LPO. Les enfants ont pu comparer la qualité de l’eau du ruisseau du village, la 
Bozona avec celle du Guiers grâce à l’identification et au recensement des espèces pêchées. Le 
SIAGA a offert un sac contenant un livret scientifique, un carnet d’observation et une boîte 
loupe à chaque enfant. Chouette cadeau qui va resservir ! 

 Ateliers de pratique du vélo et randonnées pédagogiques dans le village 
Les bénévoles du « Repare vélo » ont participé à la première séance de pratique du vélo avec les 
élèves de CM. Ils ont proposé leurs services pour vérifier et régler les vélos de tous les enfants. 
Depuis, des ateliers de maîtrise de la conduite se sont déroulés 2 fois par semaine. A présent, la 
classe part en randonnée à travers le village pour en découvrir le patrimoine naturel et culturel. 
Le 6.06, ils sont montés aux 3 Fontaines pour découvrir les essences d’arbres de Chartreuse dans 
l’arboretum de Félix Genève. C’est également l’occasion d’apprendre à lire une carte IGN et faire 
des calculs d’échelle. 2 sorties sont encore programmées les 15 et 27.06 prochains. 



 Carnaval 
Caramantran a été préparé par les CM2 et il était réussi cette année encore. Après un procès 
très équitable, les enfants l’ont condamné à être brûlé. Ainsi tous les soucis de l’année écoulée 
sont partis en fumée. 

 Projet « Les petites bêtes de la cour » 
Les élèves de Maternelle et CP ont participé à un projet autour des P’tites bêtes de l’école. Ils 
ont ainsi pu étudier les comportements des lombrics et des gendarmes de la cour. Les résultats 
de leurs observations sont partagés avec d’autres classes du département. Les 2 classes 
poursuivront leurs découvertes au Muséum d’histoire naturelle où ils seront reçus par une 
animatrice scientifique du musée les 22 et 27.06 prochains. 

 Fresque murale de la cour du Périscolaire 
Ce projet initié par July L. et financé par la mairie a permis à tous les enfants de l’école de 
participer à des ateliers d’Arts visuels grandeur nature. Chacun a apporté sa petite touche 
artistique pour décorer le mur de la cour du périscolaire d’une magnifique fresque murale. Elle 
sera achevée par les élèves du Centre de loisirs de la 1ère semaine de Juillet. 

 Education à la santé 
Avec la participation de B. Eymin, infirmière du collège A. Malraux, les enfants de CM ont pu 
s’initier aux gestes de 1er secours. Ils ont ainsi appris à donner l’alerte, à réagir dans une 
situation d’obstruction respiratoire et à placer une victime en PLS. Autant de gestes qui leur 
permettront de bien réagir devant une éventuelle situation d’accident.  
La classe de CE a, elle, bénéficié d’une séance de travail autour des émotions et d‘une autre sur le 
thème de l’égalité filles/garçons. Jessica J., maman, assistante dentaire est intervenue dans la 
classe de CE pour sensibiliser les enfants à l’hygiène dentaire. 

 Tournoi inter écoles de rugby 
Le 30.06, les élèves de CE2 et CM participeront comme l’an dernier à un tournoi inter-écoles 
organisé par L. Dodos, permanent du club de rugby de St Laurent du Pont en partenariat avec 
l’USEP. L’occasion de partager cette activité avec de nombreux nouveaux copains des écoles de 
Chartreuse car les équipes sont panachées et constituées par groupes de niveaux. Un goûter 
collectif sera partagé en clôture de journée. 

 Accueil des nouveaux inscrits en PS de Maternelle 
Le 16.06 prochain, les prochains élèves de PS maternelle seront accueillis à l’école pour une ½ 
journée d’intégration. L’occasion de se préparer au mieux à cette nouvelle étape de leur vie pour 
les enfants, comme pour les parents… Les élèves de MS section seront accueillis dans la classe 
d’Hélène. 

 Kermesse 
Le 24.06 aura lieu, comme chaque année la traditionnelle kermesse de l’école avec ses nombreux 
stands de jeux, buvette, maquillage et lots de récompense. A 15h, les enfants présenteront 
quelques chants de leur répertoire. 

 Visite du collège A. Malraux 
Toute la classe des CM se rendra à pied au collège de Voreppe le 20.06 prochain pour une visite 
de l’établissement. Tous sont invités par Mr Garrigues, principal du collège, à prendre un repas au 
self. Les enfants pourront ainsi découvrir ce futur espace scolaire, ils pourront échanger avec 
des élèves et des professeurs du collège. 

 Classe péniche 2023 
L’an prochain la classe des CM comptera 28 élèves, c’est beaucoup. C’est la raison pour laquelle 
P.Luc a décidé de proposer le traditionnel voyage en péniche sur le canal du Midi dès les 1ères 
semaines de classe. Cela permettrait de créer une cohésion de groupe et de favoriser une riche 
vie de classe dès le début de l’année. Il a présenté ce projet aux parents concernés le 16.05 
dernier. Tout le monde est enthousiaste mais le coût engendré par l’hébergement du nombre 
important d’élèves ainsi que du transport ne permet pas de présenter un budget prévisionnel en 



équilibre. 3.000€ manquent à ce jour. Des demandes vont être envoyés à différents partenaires 
institutionnels et privés en espérant trouver les fonds nécessaires à la réalisation de cet 
intéressant projet. L’option du trajet en train a été écartée car elle s’avère compliquée à mettre 
en place sur ce voyage dont les lieux de départ ne sont pas les mêmes à l’aller et au retour du 
fait du déplacement de la péniche. De plus, il faut quand même prévoir un déplacement en car 
pour relier les gares avec le canal du Midi où est amarrée la péniche. Enfin, chacun des voyages 
comporte au moins un changement de train et il s’avère délicat d’envisager ces changement avec 
28 élèves qui ont besoin d’aide pour se charger du sac à dos et se diriger dans la gare dans un 
temps qui parfois n’excède pas 15min. C’est donc autant pour des raisons de confort de voyage 
des enfants que de sécurité, que ce mode de transport, bien adapté à d’autres voyages scolaires, 
a été écarté pour ce projet particulier.  
 

 Locaux scolaires et matériel: 
 Entretien des locaux, travaux à venir 

P.Luc fait part de l’efficience de la nouvelle isolation thermique du toit observée dans sa classe. 
Les conditions de travail sont enfin beaucoup mieux adaptées aux besoins des enfants. V. Rivière 
informe le CE que l’inauguration de l’école est remise à l’année scolaire prochaine. P.Luc demande 
de l’organiser si possible  dans la seconde quinzaine du mois de septembre.  
V. Rivière présente les nouveaux employés communaux. Un passage hebdomadaire de vérification 
et d’entretien est prévu le mercredi pour les prochaines années. 
L’équipe présente quelques demandes d’aménagement pour parfaire l’équipement en placards de 
rangement dans la salle de motricité, la classe de Sophie ainsi que dans la salle des Maîtres. 
Hélène interroge la mairie sur la prise en charge du nettoyage des placards de sa classe pendant 
les vacances. 
Elle rappelle le dysfonctionnement du VPI de sa classe. Le problème sera traité par l’installateur 
du matériel. 
S. Leleu rappelle qu’elle a présenté une demande de subvention pour équiper la classe de 
Maternelle d’un VPI. La demande est en cours d’étude.  
Le Conseil s’interroge sur les besoins futurs en bureaux d’élèves pour répondre à l’évolution à la 
hausse des effectifs tant en Maternelle qu’en Elémentaire. 
 

 Structure et organisation de l’école pour l’année 2023/2024 
L’équipe pédagogique reste la même pour l’an prochain. Pour répondre à la demande d’ATSEM 
formulée par l’équipe précédemment afin d’accompagner la prise en charge du groupe de 14 
élèves de GS l’an prochain, la mairie informe le CE qu’elle a recruté une employée en formation 
par alternance qui interviendra selon des modalités et des temps qui restent à définir entre la 
maîtresse et la mairie.  
Le CE s’interroge également sur les modalités d’organisation du temps de repos des élèves de 
Maternelle qui seront 29 l’an prochain. L’espace actuel ne permet pas le couchage de tous les 
élèves. Diverses solutions sont à l’étude et de nouveaux lits sont commandés pour la rentrée 
prochaine. 
Dans l’état actuel des effectifs connus, la répartition des élèves et des classes se ferait comme 
suit : 
Classe Maternelle : PS : 20 + MS : 9 = 29 
Classe GS/CP : GS : 14 + CP : 8 = 22 
Classe CP/CE1/CE2 : CP : 4 + CE1 : 6 + CE2 : 9 = 19 
Classe CM : CM1 : 16 + CM2 : 12 = 28 



 
 Budget 
 La réponse de la Mairie n’est pas encore transmise à l’école à ce jour mais V. Rivière 

indique qu’à priori les subventions financières exprimées sous forme de forfait devraient 
être reconduites pour l’année prochaine. 

 Questions diverses:  
néant 

 
 
 

 
Pour l’équipe: 

H. MARTIN & P.L. MARTINEZ 


